
 
AfD-FRAKTION  
IM KREISTAG DES LANDKREISES LUDWIGSBURG 

 
Alternative für Deutschland - Kreisverband Ludwigsburg  
Postfach 1308 - 74303 Bietigheim-Bissingen 
 
An Herrn Landrat Allgaier                                         
-Geschäftsstelle des Kreistags- 
Hindenburgstr. 40 
71638 Ludwigsburg  

 Ludwigsburg, den 21.11.2024 
  
 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat Allgaier,  
  
die AfD-Fraktion im Kreistag Ludwigsburg möchte folgenden Antrag als Beschlussvorschlag 
in das zuständige Gremium des Kreistags einbringen:  
  

Antrag Nr.2: 

Das Projekt Stadtbahn Ludwigsburg LUCIE soll vorläufig eingestellt werden  

Beschlussvorschlag: 

Der Landrat wird beauftragt: 

1. Alle geplanten, jedoch noch nicht beauftragten Leistungen im Zusammenhang mit 
dem Projekt LUCIE vorläufig zu stoppen. 

2. Sämtliche bereits beauftragten Leistungen zu dem Projekt, sofern dies kostenneutral 
möglich ist, ebenfalls einzustellen. 

3. Den Kreistag Ludwigsburg regelmäßig und umfassend über den aktuellen Stand der 
Planungen und Ausführung des Projektes zu informieren. 

Begründung: 

Angesichts des stetig wachsenden Haushaltsdefizits sowohl des Landkreises als auch der 
Anliegerkommunen ist das Projekt LUCIE in der aktuellen finanziellen Lage nicht mehr 
tragbar. Die genaue finanzielle Belastung für den Kreishaushalt lässt sich derzeit nicht einmal 
annähernd beziffern. Nach Erfahrungen mit Großprojekten wie Stuttgart 21 ist jedoch davon 
auszugehen, dass die ursprünglich kalkulierten Kosten von 250 Millionen Euro mittlerweile 
mindestens verdoppelt wurden. Selbst wenn der Bund einen Großteil der Kosten übernimmt, 
stammen diese Mittel letztendlich aus Steuergeldern und belasten die Bürger, die bereits jetzt 
an ihrer finanziellen Belastungsgrenze stehen. 
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Die ohnehin angespannte Verkehrssituation in der Ludwigsburger Innenstadt wird mit dem 
Baubeginn des Projekts für Jahre ins Chaos gestürzt. Die durch die Bauarbeiten entstehenden 
zusätzlichen Umweltbelastungen werden für lange Zeit nicht kompensiert werden können. 
Die behauptete positive Umweltbilanz des Projekts erweist sich damit als Scheinargument 
und Augenwischerei. 

Zudem ist die ursprüngliche Kosten-Nutzen-Rechnung durch die aktuelle wirtschaftliche 
Lage längst überholt. Die vermehrte Kurzarbeit und zunehmenden Betriebsschließungen 
werden die Nutzung von LUCIE durch Berufspendler deutlich verringern. Laut aktuellen 
Informationen der IHK gab es allein in diesem Jahr über 20.000 Unternehmensinsolvenzen in 
Deutschland. Auch die IHK Ludwigsburg beurteilt die konjunkturelle Lage als 
besorgniserregend und sieht „kaum Lichtblicke“. 

Das Projekt droht, zu einem überdimensionierten Prestigeobjekt zu verkommen, dessen 
langfristiger Nutzen in keinem Verhältnis zu den immensen Kosten steht. Unter den aktuellen 
Bedingungen wird LUCIE zu einer „Bimmelbahn für Erwerbslose“, die letztlich ungenutzt 
im Depot vor sich hin rosten wird. 

 

Für die AfD Fraktion im Kreistag Ludwigsburg 

Christoforos Tsoulopoulos  

Beate Maier  

Rainer Mehlitz 




